
  

BrillerBriller 

EcouterEcouter 

Ne pas craindreNe pas craindre 

La joie du chrétien « est missionnaire », le Pape a invité la foule à faire 

mémoire des personnes qui « ont été un rayon de lumière » dans leur 

vie, et à devenir eux-mêmes des « racines de joie ». « La joie ne se 

trouve pas dans des bibliothèques », a aussi lancé le pontife de 86 ans, 

« nous devons la chercher, la découvrir ». Contre la « fatigue » et les 

chutes, ce qui compte ce n’est pas de ne pas tomber mais de ne pas res-

ter à terre ». 

Le cheminement ne s’apprend pas « en prenant des cours » 

mais en le pratiquant, au contact des autres.  

« Marcher, se lever, s’entraîner tous les jours de la vie.  
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Briller de la vraie beauté, loin des projecteurs 

«C’est ce que l’Église et le monde attendent de vous, relève-t-il, que vous 

soyez des jeunes rayonnants, qui portent partout la lumière de l’Évangile 

et allument des lueurs d’espérance dans les ténèbres de notre temps!», 

s’est exclamé le Souverain pontife, précisant toutefois: «Nous ne deve-

nons pas lumineux lorsque nous sommes sous les projecteurs, au con-

traire, cela éblouit, lorsque nous affichons une image parfaite et que nous 

nous sentons forts et victorieux. Non. Nous brillons quand, en accueillant 

Jésus, nous apprenons à aimer comme Lui, car telle est la vraie beauté qui 

resplendit: une vie qui risque par amour». «La lumière vient le jour où tu 

feras une œuvre d'amour. Si tu es égoïste, la lumière s'éteint», prévient 

encore le Pape dans cette homélie.  

Écouter les paroles de vie éternelle 

Le Pape s’est ensuite arrêté sur l’écoute. «Écoutez-le» (Mt 17, 5). Tout 

est là, résume François: «Tout ce qu’il y a à faire dans la vie chrétienne 

réside dans ce mot, le dernier que le Père prononce dans l’Évangile de 

Matthieu: écoutez-le» pour ses paroles de vie éternelle. «Écoutez Jésus et 

prenez garde aux égoïsmes maquillés d'amour», a mis en garde le Pape.  

«Voilà ce dont nous avons besoin dans la vie: non pas la gloire, le succès, 

l’argent, mais savoir que nous ne sommes pas seuls, que nous avons tou-

jours quelqu’un à nos côtés, commencer et terminer la journée avec la 

certitude de l’étreinte du Seigneur», a souligné le successeur de Pierre. 

Le cœur libéré de la peur 

Briller, écouter et, enfin, ne pas craindre, mot très répété dans la Bible. Le 

Pape s'est ensuite lancé dans une énumération aux accents de son prédé-

cesseur polonais. 

«À vous, jeunes, qui pensez parfois ne pas y arriver; à vous, jeunes, qui, en 

ces temps, êtes tentés de vous décourager, de vous juger inadaptés ou de 

cacher la douleur en la masquant d’un sourire; à vous, jeunes, qui voulez 

changer le monde et qui luttez pour la justice et la paix; à vous, jeunes, qui 

y mettez votre engagement et votre imagination, bien que cela vous 

semble ne pas suffire; à vous, jeunes, dont l’Église et le monde ont besoin 

comme la terre a besoin de pluie; à vous, jeunes, qui êtes le présent et 

l’avenir; oui, précisément à vous, jeunes, Jésus dit: “Soyez sans crainte!”» 

Le Pape a, là, invité chaque jeune à répéter en son for intérieur «N'aie pas 

peur, sois sans crainte».  

Le sourire radieux de Dieu 

Sois sans crainte, le conseil du Pape a résonné dans tout le parc du 

Tage, transformé en camp de la grâce. «Jésus lui-même vous regarde 

maintenant: il regarde dans vos cœurs, vous sourit. Il connaît le cœur de 

chacun d'entre vous, il connaît la vie de chacun d'entre vous, il connaît 

vos joies, il connaît vos peines, vos succès et vos échecs, il connaît votre 

cœur, il lit en vous, il voit vos cœurs, il vous sourit et il vous dit aujour-

d'hui, ici à Lisbonne, lors de ces Journées Mondiales de la Jeunesse: 

"N'ayez pas peur"», a conclu le Souverain pontife. 

Jésus transfiguré,  

«son visage devint brillant comme le soleil» 

«Nous avons nous aussi besoin de quelques éclairs de lumière pour 

affronter ce qui nous assaille dans la vie, tant de défaites quotidiennes 

pour les affronter avec la lumière de la résurrection de Jésus», assure le 

Saint-Père, à l'assemblée, aux évêques et prêtres concélébrant. 


